



ANUIES advierte que presupuesto para educación superior en 2026 es insuficiente



por Redacción 24 Horas

enero 13, 2026

ANUIES señaló que el **presupuesto aprobado** para la **educación superior** para este **2026** ‘se encuentra en uno de los **niveles más bajos desde 2018**’.

Este **martes 13 de enero** la **Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior** (ANUIES) emitió un comunicado en el cual expresó su preocupación ya que considera que:

“Los incrementos aprobados son insuficientes frente a la inflación y ponen en riesgo las funciones sustantivas de las universidades públicas”.

A pesar del incremento del **1.79% para las universidades estatales y 3% para las federales**, aprobado por la **Cámara de Diputados** en el **presupuesto federal 2026**, para la asociación resultan insuficientes para “atender las funciones sustantivas de nuestras instituciones y cumplir con la meta de cobertura planteada por el Gobierno Federal”.

“Además, dicho incremento quedará prácticamente rebasado frente a la inflación estimada por la Secretaría de Hacienda de 3.5 por ciento y al deflactor del PIB de 4.8 por ciento, previstos para este año”, añadió la ANUIES.

Principales problemas detectados por la ANUIES

La ANUIES detalló que el principal problema de la baja de recursos asignados a la educación superior lo detectaron en el “impacto inflacionario, que cada año resulta mayor al incremento otorgado, por lo que el **déficit presupuestal que se ha acumulado desde 2018 ya alcanza los 50 mil 400 millones de pesos, de los cuales 42 mil 600 millones de pesos corresponden sólo a las Universidades Públicas Estatales, de Apoyo Solidario e Interculturales**”.

Además de ello la asociación le suma que al presupuesto asignado en este 2026 **no contempla una política salarial para las universidades públicas**, la cual se estima que podría alcanzar un aumento promedio del 4 por ciento en las negociaciones contractuales, más 2 por ciento en prestaciones para trabajadores administrativos y docentes”.

La ANUIES señaló que **se ha normalizado en los últimos años el no incluir la política salarial** en el presupuesto anual de las Universidades.

PERIÓDICO



PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

14/01/2026

LEGISLATIVO



CÁMARA DE
DIPUTADOS
LXVI LEGISLATURA
SOBERANIA Y JUSTICIA SOCIAL

Ante el panorama financiero que advierte la Asociación, pidió urgentemente al [Gobierno](#) federal, a la **Secretaría de Educación Pública** y la **Secretaría de Hacienda y Crédito Público**, buscar un mecanismo para asignar los recursos adicionales extraordinarios para este 2026 para “alcanzar al menos la inflación correspondiente y cubrir la política salarial”.